

宇宙は男女平等？

VOL.20

今年八月には、同じく宇宙飛行士・野口聡一さんら七人が乗ったスペースシャトル「ディスカバリー」が、宇宙での約二週間の任務を終え帰還しました。

ユーリ・ガガーリン氏の「地球は青かった」という言葉で有名な、史上初の宇宙飛行は、旧ソビエト連邦の宇宙船ボストーク一号によって行われました。昭和三十六年（一九六一年）のことです。

女性で初めての宇宙飛行をしたのは、ボストーク六号に搭乗したワレンチナ・テレシコワ氏で、昭和三十八年（一九六三年）のことです。

平成十七年（二〇〇五年）三月末までに宇宙飛行実績のある宇宙飛行士は、世界中に四百三十七人いて、うち四十人が女性です。

日本人研究者で初の宇宙飛行士は、平成四年の毛利さん

で、その二年後、日本人女性として初めて向井千秋さんが、コロンビア号で宇宙飛行・研究をしました。向井さんはその功績などにより、平成七年（一九九五年）に「男女共同参画社会づくり功労者内閣総理大臣表彰」を受けました。さらに向井さんは平成十年（一九九八年）、ディスカバリー号で二度目の宇宙飛行に成功しています。

現在、宇宙航空研究開発機構（JAXA）に所属している日本人宇宙飛行士は八人、うち女性は一人居ります。

国別宇宙へ行った人の数(3人以上の国のみ表示) 2005年10月現在

国名	男性	女性	合計
アメリカ	247	30	277
ロシア(旧ソ連)	93	3	96
ドイツ	10	0	10
フランス	8	1	9
カナダ	6	2	8
日本	5	1	6
イタリア	4	0	4
中国	3	0	3

資料:JAXAホームページより

教育 夢 発信

泉小学校附属幼稚園

「子育ては感動の共有から」



泉小学校附属幼稚園は、「親育ち、子育て、先生育ち」をテーマに、子ども、親、そして幼稚園の先生の三者が、感動を共有することを目指しています。

「親と子が一緒に活動をして、子どもがどのように伸びたいかを親が見つける機会をつくる。こうして親が親らしくなり、子どもは親のお陰で伸びていく。」これを仕組むのが、幼稚園の先生の使命だと考えています。その例を紹介します。

泉小学校の新築工事に伴い、幼稚園との境に防壁（高さ四メートル、長さ数十メートル）が設置されています。これを利用できる機会は、今年しかありません。この機会を生かし、親子で大壁画をつくりました。

絵のテーマは、

泉町の風景、園児たちは、思い思いの色を使い、



近くの神社の木々や電車、虫、花を描きました。赤や黄色を使って花火を描いた園児もいました。園児や親が、自分の思う絵を、大きい画面に伸び伸び描いて、華やかな壁画になりました。「こんな大きな画面に、親子で一緒に絵が描けて感動です」と、保護者の皆さんに言われ、職員一同、「喜んでもらえてよかったね」と、ほほ笑み合いました。こうしたことができたのも、工事関係者、地域の絵画愛好家・水谷弘美さんのご指導のためものです。

二月には、親子ミュージカルを予定しています。園児、親、先生の三者が出演します。

そのための練習を保護者の皆さんが始められました。

